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La	  conversion	  de	  Saul,	  un	  pharisien	  
Actes	  9:1-‐30	  

	  
Actes	   raconte	   comment	   l'Evangile	   a	   commencé	   à	   changer	   le	   monde.	   Mais	   pour	   changer	   le	  
monde,	  vous	  devez	  changer	  les	  coeurs.	  Les	  coeurs	  doivent	  se	  convertir.	  
	  
Le	  problème	  de	  la	  religion	  
Luc	  nous	  rappelle	  comment	  Saul	  a	  déclenché	  un	  flot	  de	  persécution	  contre	  l'Église.	  Pourquoi	  
un	  homme	  intelligent	  et	  instruit	  s’est-‐il	  comporté	  de	  la	  sorte?	  
	  
Une	   réponse	   c’est	   qu'il	   était	   un	   traditionaliste	   conservateur,	   qui	   s'opposait	   à	   tout	   ce	   qui	  
menaçait	   sa	   tradition.	  Mais	   en	  plus	  Saul	   était	  un	  pharisien.	   Il	   pensait	   être	   irréprochable,	   en	  
règle,	  vis-‐à-‐vis	  de	  la	  Loi	  de	  l'Ancien	  Testament.	  
	  
C'est	   le	   problème	   avec	   la	   religion.	   Quand	   on	   pense	   que	   notre	   position	   vis-‐à-‐vis	   de	   Dieu,	   et	  
notre	  valeur,	  sont	  basées	  sur	  notre	  réussite	  morale,	  et	  que	  nous	  pensons	  que	  nous	  sommes	  à	  
l’origine	  de	  notre	  réussite,	  ça	  peut	  nous	  rendre	  fiers.	  Puis	  nous	  commençons	  à	  regarder	  ceux	  
qui	  ne	  sont	  pas	  à	  notre	  niveau,	  comme	  étant	  moins	  dignes,	  et	  nous	  les	  opprimons	  (de	  manière	  
subtile).	  
	  
Mais	  c'est	  un	  problème	  qui	  existe	  aussi	  avec	   l'athéisme	  ou	   la	   laïcité.	  Et	  nous	  voyons	  cela	  se	  
jouer	   sur	   le	   lieu	  de	   travail.	   C'est	   le	  problème	  du	   coeur	  humain:	   à	   cause	  de	   ce	   sentiment	  de	  
supériorité,	  ou	  d'insuffisance,	  nous	  mettons	  rabaissons	  les	  autres	  et	  nous	  ne	  parvenons	  pas	  à	  
les	  aimer	  comme	  Dieu	  nous	  le	  demande.	  
	  
La	  réponse	  de	  la	  grâce	  
Saul	  ne	  sauve	  ni	  ne	  change	  son	  propre	  coeur.	  Au	  contraire,	  c’est	  quand	  Saul	  est	  dans	  son	  état	  
le	  pire,	  que	  l'amour	  et	  la	  grâce	  de	  Dieu	  interviennent	  pour	  le	  sauver.	  C’est	  l'initiative	  divine	  de	  
la	  grâce.	  C'est	  cette	  grâce	  qui	  élimine	   la	   fierté	  religieuse,	  parce	  que	  nous	  ne	  pouvons	   jamais	  
dire:	  «Je	  l'ai	  fait	  !	  
	  
Mais	   il	   y	  a	  aussi	   la	  barrière	  de	   la	  grâce	  divine,	  quand	  Dieu	  nous	  pousse	  à	  un	  arrêt	   complet,	  
nous	  confronte,	  et	  que	  nous	  nous	  voyons	  alors	  tels	  que	  nous	  sommes.	  Jésus	  met	  Saul	  au	  plus	  
bas,	  et	  dans	   la	  conversion	  et	  à	  d'autres	  moments	   il	   fera	  de	  même	  avec	  nous;	  pas	  pour	  nous	  
humilier,	  mais	  parce	  qu'il	  nous	  aime	  et	  veut	  nous	  changer.	  Il	  doit	  d'abord	  nous	  briser	  avant	  de	  
pouvoir	  nous	  élever,	  et	  c'est	  ce	  qui	  est	  arrivé	  à	  Saul	  .	  
	  
Mais	  si	  la	  grâce	  est	  la	  réponse	  à	  la	  fierté	  religieuse,	  elle	  rend	  aussi	  les	  hommes	  courageux.	  
	  
Le	  courage	  de	  l'Evangile	  
	  
Du	  courage	  pour	  l'amour	  
C’est	  parce	  qu’il	  se	  savait	  aimé	  de	  Jésus,	  qu’Ananias	  a	  eu	  le	  courage	  de	  prendre	  des	  risques	  et	  
de	  rendre	  visite	  à	  Saul	  et	  de	  le	  considérer	  comme	  un	  frère.	  L'évangile	  nous	  donne	  le	  courage	  
d'aimer	  ceux	  qui	  ne	  le	  méritent	  pas	  .	  
Du	  courage	  pour	  le	  pardon	  
Barnabas	  accepte	  et	  pardonne	  Saul	  quand	  les	  autres	  le	  rejettent.	  Lorsque	  nous	  comprenons	  le	  
prix	   payé	   par	   Jésus	   pour	   notre	   pardon,	   nous	   trouvons	   le	   courage	   de	   pardonner	   à	   ceux	   qui	  
nous	  ont	  blessés.	  
Du	  courage	  pour	  la	  souffrance	  
Comme	   l'avait	   dit	   Jésus,	   Saul	   a	   souffert	   pour	   le	   nom	   de	   Jésus.	   Quand	   nous	   nous	   rendons	  
compte	  de	  ce	  que	  Jésus	  a	  souffert	  pour	  nous,	  nous	  pouvons	  trouver	  le	  même	  courage	  de	  parler	  
en	  faveur	  de	  Jésus,	  même	  si	  cela	  nous	  coûte.	  


